



BARAQUE
VILLE *Aveyron*

BARAQUEVILLE

UNE MUTATION SÉDUISANTE

Ne pas jeter sur la voie publique - L'IMPRIMERIE DU MIDI - R.C.S. MONTPELLIER 479 633 771

116, place René Cassin
12160 BARAQUEVILLE
www.baraqueville.fr

Entretien avec Monsieur le Maire

Jacques Barbezange



Changer l'image de Baraqueville

Transformer l'image de Baraqueville représente un défi que s'est fixé la municipalité. Pour le réussir, Jacques Barbezange, Maire de Baraqueville nous dévoile sa recette: « Plusieurs axes de travail ont été envisagés mais le premier a été de profiter de la déviation pour donner à Baraqueville un visage attrayant, vertueux et moderne. C'est ainsi qu'un ambitieux aménagement paysager a été entrepris sur la nouvelle et désormais principale entrée, dite de Marenngo. Il a vocation à mettre en valeur le plan d'eau ainsi que toutes les structures construites ou réaménagées à proximité du Lac du Val de Lenne. La déviation permet d'obtenir un centre bourg plus agréable à vivre, tout en gardant une fréquentation de passage commerçante boostée par l'installation des panneaux Village Étape. L'opération façade, financée conjointement par la commune et la Région, contribue aussi à embellir le cœur de ville. La communication joue également un rôle clé dans ce changement : la multiplication de publications sur les réseaux sociaux, dans la presse et à la radio, tout comme l'accueil de manifestations d'envergures (rencontres nationales Village Étape, concours national Limousin, relance de la Foire au matériel Agricole...), le développement de l'offre culturelle (relance du Cinéma, création du mois du théâtre, expositions régulières), et de façon plus anecdotique, la création d'une chanson sur notre histoire participent à transformer l'image de la ville. Enfin, une nouvelle charte graphique, plus moderne et accrocheuse, contribue à créer une dynamique positive. »

Chanson de Baraqueville



Un développement économique fort

De par sa position géographique stratégique, Baraqueville attire de nombreux acteurs économiques, et des entreprises de taille, telles que Mathou Création, Gamso, ASL Diffusion pour n'en citer que quelques-unes. Certaines, à l'image de Bonnefis Automobiles ont été créées localement et prospèrent, tandis que d'autres témoignent de transmissions réussies (Somatra, Puechoultres, Albouy Equipement...). Les commerces de proximité se sont maintenus et même pour certains développés malgré la déviation, grâce notamment à la marque « Village Étape ».

Des projets pour l'habitat

Baraqueville, ville de 3 300 habitants, mise sur une expansion démographique raisonnée. Jacques Barbezange se prépare donc à accueillir de nouveaux habitants, et plusieurs projets immobiliers sont en cours. Plus de 100 permis de construire ont été délivrés depuis 2020 et quelque 200 terrains ou logements privés seront commercialisés d'ici la fin de l'année. Cette expansion vise à maintenir les effectifs scolaires, la clientèle dans nos commerces et à préserver le dynamisme de la commune. Des dispositifs d'aides à la rénovation énergétique permettent également d'améliorer la qualité et le confort de l'habitat.

Une situation financière saine

« D'importants investissements ont été réalisés. Ils sont permis par l'accompagnement des partenaires institutionnels, une rigueur dans notre gestion et par la vente de biens non indispensables au service public. La préservation de la capacité à investir est une préoccupation quotidienne et l'état actuel des finances de la collectivité nous permet de maintenir un niveau d'investissement qui réponde aux besoins croissants des habitants de la commune ».



Salle d'animation un projet structurant et harmonieux



Construction
de la salle



Si une réalisation était attendue à Baraqueville, c'est bien celle de la salle d'animation qui est inaugurée ce samedi. Ce projet structurant, qui s'est achevé au mois d'avril pour un montant avoisinant les 4 millions d'euros va marquer l'histoire de la commune. Désormais, le champ des possibles en termes d'animation s'ouvre considérablement. Cette infrastructure dispose d'une salle principale de 780 m² équipée en appareillage de son et de projection, d'une salle annexe de 75 m² et d'un hall de 112 m². Le bâtiment s'intègre dans l'espace naturel du Val de Lenne fraîchement remodelé. Récompensé de la médaille d'or Bâtiment durable Occitanie, il a été conçu éco responsable. En effet, des matériaux locaux ont été utilisés, en témoigne le bardage en bois du Massif central. Il se veut également faiblement énergivore par sa conception et par son alimentation en chauffage issu d'un réseau de chaleur biomasse. Cette réalisation a également participé à soutenir l'économie locale puisque de nombreuses entreprises baraquevilloises se sont partagé le chantier.

Les réservations s'enchaînent déjà

Preuve que le besoin d'une telle salle était bien réel, quelques mois seulement après son achèvement, elle a déjà accueilli de nombreux événements d'envergure. Les Bœufs de Pâques ont eu la faveur d'investir les lieux les premiers, et la soirée de la foire au matériel agricole qui a suivi a été, selon certaines sources, une fête d'anthologie. Se sont ensuite enchaînées : les rencontres nationales des Sociétés françaises, la première soirée des associations de commerçants de l'Aveyron organisée de façon prestigieuse par la CCI et la Fédération 12^{ème} sens, l'assemblée générale du Crédit Agricole, celle de l'USASO, ou encore la soirée anniversaire des 20 ans d'Espoir Foot 88, sans compter les plus classiques quines et fêtes d'écoles qui prennent dans ce lieu une nouvelle dimension. D'autres sont à venir très rapidement, à commencer par le concours National



de la race Limousine, le salon du Fabriqué en Aveyron et en début d'année prochaine, les Vœux du Président du Département de l'Aveyron.

Une inauguration au plus proche de la population

L'arrivée de cet équipement est un moment que l'on peut qualifier d'historique pour Baraqueville. Ainsi, il paraît important de marquer le coup par une inauguration en bonne et due forme, co-portée par les habitants.

Le programme de la journée est marqué par une après-midi dédiée aux associations locales qui présenteront leurs activités au travers d'un forum. Suivra ensuite, vers 17h, le moment protocolaire. Au-delà de la population et des élus locaux, plusieurs officiels

sont attendus : Madame la Préfète de l'Aveyron, Monsieur le Président du Département, Monsieur le Député de la circonscription, Messieurs les Sénateurs de l'Aveyron...

Toujours marqué d'une empreinte locale, la soirée et les échanges continueront au son d'un duo musical du coin nommé « Kouake en Stock ».

Un nom pour la salle

Il est généralement de coutume d'attribuer un nom aux salles d'animation : l'Athyrium et La Baleine à Onet, le 7-77 à Olemps ou encore La Doline à Sébazac. Baraqueville fait le choix de mobiliser sa population pour participer à créer la première identité de ce lieu. La volonté du Maire est de sortir des dérivés de Baraqueville et du Ségala pour quelque chose d'un peu plus original. N'hésitez pas à suggérer vos idées en scannant le QR code ci-contre.

Pour proposer
un nom





Village de bien-être, ville d'ambition

La modernisation des infrastructures publiques a toujours fait partie des enjeux importants identifiés par la municipalité pour le bien-être de ses habitants et pour accroître l'attractivité du territoire.

Les installations sportives baraquevilloises font des envieux

La population locale étant majoritairement jeune et active, un travail sur les infrastructures sportives a été mené.

Le terrain de quilles devenu obsolète par ses dimensions a été transféré dans le Val de Lenne. Il s'intègre ainsi dans un espace verdoyant de premier choix. Il est d'ailleurs aujourd'hui considéré comme un des plus beaux terrains de l'Aveyron.

Le plus gros investissement à titre sportif est celui de la réhabilitation du terrain honneur enherbé en stade synthétique. Cet équipement, moderne et innovant en zone rurale, était indispensable. Espoir Foot 88 est le 2^{ème} club de l'Aveyron en termes de licenciés, et le collège dispose d'une section football bien connue.

Le résultat reste pour le moins magnifique et là aussi le club a été grandement mis à contribution pour le financement d'équipements annexes (vestiaires, buvette...).

Les amateurs de balles jaunes n'ont pas été oubliés puisque chacun aura remarqué le terrain de padel installé sur l'ancien quillodrome désaffecté et la réfection des cours de tennis. Pays Ségali Communauté a également contribué à cette montée en qualité du parc sportif baraquevillois en prenant à sa charge la rénovation et l'extension des gymnases. Du côté de Carcenac-Peyralès, le terrain de pétanque a été aménagé par une équipe de bénévoles du club et un city-stade sera installé d'ici la fin de l'année.



Salle des fêtes de Lax

Tous les équipements structurants sont montés en gamme

La modernisation ne s'est pas limitée aux équipements sportifs, puisque le premier projet de ces deux derniers mandats a été la construction de la salle des fêtes de Lax. Sur l'exemple de Lax 'N Blues, il était important d'accompagner le tissu associatif du village. Il convient également de citer la rénovation totale de la Mairie, avec sa salle Jacques Boubal inaugurée par Monsieur Gérard Larcher, Président du Sénat, et son cinéma communal le Fauteuil Rouge, qui ont fait l'objet de travaux de modernisation.

Autre investissement majeur bien visible, la couverture de la place François Mitterrand permet désormais la tenue de manifestations en centre bourg à l'abri des intempéries (marchés, animations culturelles). Sur ce registre aussi, Pays Ségali Communauté n'est pas restée inactive puisqu'elle a repositionné la médiathèque en centre-bourg, agrandi et amélioré le confort de l'Espace Raymond Lacombe. Un gros plus pour le marché au cadran et pour toutes les manifestations récurrentes qui s'y déroulent.

Des routes et des réseaux

Au-delà des bâtiments, les travaux structurants ont également concerné les routes et les réseaux. Grâce au Département de l'Aveyron, l'accès au village de Vors est plus sécu-



Place François Mitterrand

Baraqueville en chiffres

3300

c'est le nombre d'habitants comptabilisés sur la commune

82

c'est le nombre d'associations recensées sur la commune

13 000 000

c'est le montant des investissements en € réalisés sur la commune depuis 2020

14

c'est le nombre de projets structurants majeurs menés depuis 2014

965

c'est le nombre d'élèves scolarisés sur la commune en 2024-2025

risé. Dans un souci constant de prise en considération d'un développement éco-responsable, d'importants travaux de réhabilitation des réseaux d'assainissement et pluviaux ont été entrepris sur la zone d'activité de Marengo, au lotissement des Cazalets et sur l'ensemble du centre historique du village (Rue de l'Eglise, rue et impasse des Tréfonds, rue du Stade). En partenariat avec le SIEDA, de nombreuses lignes téléphoniques ou électriques aériennes ont été enfouies (Les Jonquieres, Les Crouzets, la rue du Moulin à Vent de Vors et le centre historique de Baraqueville).